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Ata 1ª Reunião Ordinária 2018 1 

No dia 12 de junho  de 2018, os membros do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes 2 

Mineiros do Alto Paranaíba se reuniram para a 1ª reunião ordinária do CBH AMAP PN1, no 3 

Auditório Geraldo Campos, localizado na Prefeitura de Patrocínio - MG, situada à Avenida 4 

João Alves do Nascimento, nº 1492, Centro Administrativo.  Estiveram presentes os 5 

seguintes membros: PODER PÚBLICO ESTADUAL:Joaquim Alberto Reis Rezende (DER) e 6 

Rubens Maciel Capuzzo (IEF. PODER PÚBLICO MUNICIPAL: Caio Marcos Veloso 7 

(Prefeitura Municipal de Patrocínio), Wagner Natal da Silva (Prefeitura Municipal de Serra do 8 

Salitre), Bruno Gonçalves dos Santos (Prefeitura Municipal de Araguari), Marco Antônio 9 

Nunes de Melo (Prefeitura Municipal de Guimarânia), Maíra Abrahão Pereira Melo 10 

(Prefeitura Municipal de Cruzeiro da Fortaleza). SOCIEDADE CIVIL: Lucimar Alves de 11 

Almeida Gonçalves (CERVIVO), Antonio Geraldo de Oliveira (AMEDI), Francisco Barra de 12 

Melo (APARE), José Geraldo Teixeira (ANGÁ), Patrícia Antunes dos Reis (MOVER). 13 

USUÁRIOS: Acácio José Dianin (AUA), Leocarlos Marques Mundim (COOXUPÉ), José 14 

Nunes Caixeta (Sindicato Rural de Patrocínio), Dênio Drummond Procópio (CEMIG), 15 

Marcelo Rodrigues de Oliveira (FIEMG), José Jairo Carneiro (COPASA), José Américo 16 

Carniel (Associação dos Produtores Rurais da Região de Mundo Novo de Unaí), Wanderley 17 

Kiyoshi Mamossi (Sindicato dos Produtores Rurais de Monte Carmelo), Sérgio Luiz Gato 18 

(Eletrobrás Furnas), Ana Luisa Ribeiro Candido (Galvani Indústria, Comércio e Serviços AS), 19 

Vicente de Paula Flávio de Lima (SAE Araguari); estiveram presentes ainda visitantes 20 

representantes da empresa Galvani, do município de Serra do Salitre e do município de 21 

Cruzeiro da Fortaleza, para discutir os seguintes pontos da pauta, a qual foi encaminhada 22 

anteriormente a todos os membros: Item 01 – Abertura feita pelo presidente e execução do 23 

Hino Nacional; Item 02 – Leitura do expediente e informe; Item 03 – Aprovação da ata da 24 

Assembleia do dia 08/06/2017; Item 04 – Apresentação e discussão do parecer técnico do 25 

IGAM e CTOC do processo n. 23750/2015, referente ao pedido de retificação de outorga n. 26 

1151/2009, para aumento da captação de água nova na barragem de rejeito sabão I. 27 

Apresentação, coordenador da CTOC Sergio Bronzi; Item 05 – Apresentação e discussão do 28 

parecer técnico do IGAM  e CTOC do processo n. 24720/2016, referente ao rebaixamento 29 

do lençol freático. Apresentação do coordenador da CTOC Sergio Bronzi; Item 06 – 30 

Apresentação de proposta de cronograma de reuniões ordinárias de 2018. O presidente do 31 

CBH AMAP PN1 Leocarlos Mundim se apresenta e comunica aos presentes que ainda falta 32 

um conselheiro para dar quórum, mas que o Sr. Acácio Dianin já estaria chegando, ele 33 

pergunta aos conselheiros votantes se eles concordam em começar a reunião, pois quando 34 

chegasse aos pontos de pauta que necessitam de votação estaria completo o número de 35 

conselheiros. Todos os conselheiros concordam. O presidente dá início à reunião pedindo 36 

para que todos fiquem de pé para execução do Hino Nacional. Logo após são lidos o 37 

expediente e informe. Iniciando o item 03 da pauta o presidente informa que serão 38 

apresentadas as atas das quatro últimas plenárias das seguintes datas: 10/11/2016, 39 

09/03/2017, 11/05/2017 e 08/06/2017. Todas as atas são apresentadas e analisadas pelos 40 

conselheiros, sendo todas aprovadas. É iniciada a discussão do item 04 da pauta, o 41 

presidente informa que o Sr. Sérgio Bronzi não pode estar presente, por isso quem 42 

apresentaria o item seria o Sr Caio Marcos Veloso. Caio lê o parecer da CTOC do processo 43 

23750/2015 da empresa Galvani Indústria, Comércio e Serviços SA. Após a leitura o 44 

presidente declara aberta a discussão sobre o parecer. O Sr. Wagner Natal representante da 45 

Prefeitura de Serra do Salitre pede a palavra, o mesmo diz que consta no parecer que a 46 

Prefeitura de Serra do Salitre estava presente na reunião da CTOC no dia 17/05/2018, mas 47 
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não houve participação da prefeitura, porque apesar dos mesmos terem pedido participação 48 

foi falado que não poderiam participar, e que foi salientado que a reunião era exclusiva para 49 

os membros da CTOC. Sr. Rubens Capuzzo pergunta se tem mais algum membro da CTOC 50 

presente para que as dúvidas possam ser dirigidas a ele. O Sr. José Américo representante 51 

da Associação MOVER afirma que a  observação de Wagner é procedente e diz que embora 52 

os votos da CTOC só dizem respeito aos representantes, a prefeitura de Serra do Salitre 53 

deveria ter direito a presença e a fala, só não deveria ter direito ao voto. O Sr Caio Veloso 54 

defende que a CTOC teve duas reuniões, sendo que na primeira reunião houve uma 55 

explanação do representante do IGAM sobre os pareceres e na segunda reunião foram 56 

ouvidos técnicos  tanto da empresa quanto das prefeituras, onde houve debates e 57 

apresentações, e que a terceira reunião foi somente para decisão e proferimento do parecer 58 

final. O Sr. Bruno Gonçalves complementa que será feita uma normativa para melhor 59 

funcionamento das câmaras técnicas, onde toda a plenária será ouvida. A palavra é passada 60 

ao Sr. Antônio Geraldo, o mesmo diz que a reunião da CTOC do dia 17/05/2018 foi somente 61 

para redigir os pareceres. O Sr. Jairo representante da COPASA toma a palavra e apresenta 62 

algumas preocupações da COPASA a respeito do parecer, e diz que as dúvidas poderiam 63 

ser melhor sanadas em uma visita técnica feita no local. O Sr. Bruno salienta que se a 64 

COPASA optar por visitar o local, poderá ser pedido vista do processo, então teria que 65 

acabar a discussão, pois nada poderia ser resolvido no momento, mas por outro lado o 66 

comitê não iria poder mais manifestar por conta do tempo estipulado pelo conselho estadual. 67 

O presidente pergunta ao Sr. Jairo se ele decide por pedir vista, para que assim os 68 

conselheiros sejam poupados de continuar com uma discussão desnecessária. Jairo diz que 69 

gostaria de ouvir a opinião da prefeitura de Serra do Salitre, para depois tomar uma decisão 70 

sobre o pedido de vista. A palavra é passada para o Sr Wagner da Prefeitura de Serre do 71 

Salitre que pede que seja usado o Sr. José Assunção engenheiro da prefeitura. O presidente 72 

pede para que antes os representantes da Galvani falem.O Sr. Lucimar responsável pela 73 

área de meio ambiente da Galvani toma a palavra e esclarece alguns pontos respondendo 74 

aos questionamentos do conselheiro da Copasa, afirma que não haverá impacto algum a 75 

respeito do talude da barragem e que todo o controle é feito pela equipe interna da empresa 76 

por especialistas em segurança de barragem e por empresas de consultoria que dão 77 

suporte. Ana Luiza (Galvani) esclarece que o título do parecer do processo estava errado, 78 

por isso estava havendo confusão sobrestar havendo alteração do eixo, no entanto foi 79 

apenas um erro de digitação. A conselheira Maíra (Cruzeiro da Fortaleza) se apresenta e 80 

manifesta sua posição a respeito do processo de outorga , afirma que a prefeitura de 81 

Cruzeiro da Fortaleza ficou sabendo sobre o processo a poucos dias , no entanto não foi 82 

ouvida a opinião da população, e que todos estão preocupados, e necessitam fazer uma 83 

avaliação. O presidente passa a palavra para Bruno Neto (coordenador do IGAM). Bruno se 84 

apresenta, esclarece à prefeitura de Cruzeiro da Fortaleza que não haverá nenhuma 85 

alteração no eixo de barramento, volume de barramento, estrutura de barramento, e esses 86 

assuntos já teriam sidos discutidos e aprovados, e que hoje só estariam tratando de  87 

alteração de volume captado. Jairo (Copasa) retira o pedido de vista da Copasa. Francisco 88 

Barra (APARE) toma a palavra e expõe sua dúvida sobra a vazão que foi outorgada que foi 89 

dobrada, se seria uma forma de segurar essa água, se não prejudicaria a população. 90 

Lucimar (Galvani) responde que houve um aumento na estimativa de produção durante o 91 

projeto, por esse motivo houve o aumento, que foi totalmente justificado pela empresa. 92 

Wagner (Serra do Salitre) pede novamente que José Assunção (Engenheiro geólogo) seja 93 

ouvido, o presidente então passa a palavra para José Assunção. José se apresenta, pede 94 

para que seja esclarecido de que forma será aprovado uma coisa que ainda não está 95 
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definida. Bruno (IGAM) responde que todo esse processo de ratificação foi conduzido 96 

somente como ratificação da vazão. José insiste em saber se a captação é na barragem do 97 

Sabão ou na barragem principal, e como será afetado.Lucimar diz que serão feitas três 98 

captações, duas na barragem de Água Limpa e uma na barragem de Rejeito. Patrícia 99 

Antunes (MOVER) dia que acha de extrema importância que sejam discutidos tais 100 

posicionamentos de forma séria, que deverão  ser analisadas todas as partes do processo, 101 

para saber se haverão outras alterações na natureza. Lucimar responde que os impactos já 102 

foram autorizados e realizados. José Assunção toma novamente a palavra e começa uma 103 

apresentação em slides, após a apresentação há uma grande discussão entre alguns 104 

conselheiros. Durante a discussão o Sr. Caio Veloso ( Prefeitura de Patrocínio) toma a 105 

palavra e pede para que todos mantenham a calma, diz que não adianta tantas discussões, 106 

pois nas reuniões da CTOC realizadas anteriormente já foram apresentadas as análises 107 

tanto da empresa quanto das prefeituras, e os pareceres já haviam sido feitos. Caio pediu 108 

também para que fossem decididos sobre os pedidos de vista dos processos. Após a 109 

palavra de Caio o Sr. Jairo (Copasa), decide por prosseguir com o pedido de vista, logo após 110 

os representantes da prefeitura de Cruzeiro da Fortaleza optam por pedir vista também. 111 

Assim o presidente pergunta se há mais alguma consideração a ser feita pelos conselheiros. 112 

Não tendo outros assuntos a se tratar o presidente declarou encerrada a reunião e eu 113 

Secretária Administrativa redigi esta ata que depois de lida e se aprovada será assinada 114 

pelo secretário executivo e pelo presidente. 115 
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Leocarlos Marques Mundim                                     Antonio Geraldo de Oliveira 124 

Presidente do CBH AMAP PN1                                  Secretário do CBH AMAP PN1 125 
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